

La victoria del Ejército Popular radica en su rápida formación, su firme disciplina, su alto moral y la coordinación de las fuerzas de Mar, Tierra y Aire.

A través de nuestra victoria

## ¿EL INICIO DE LA DERROTA?

Por Clapiano D. González

El adversario ha recibido un duro golpe. La conquista de Teruel incorpora de una manera cierta la posibilidad del triunfo definitivo a las armas de la República. Nuestros enemigos de acá y de allá, los que nos combaten desde las trincheras —los que permanecen ocultos en nuestra retaguardia, habrán tenido la ocasión de observar como nuestras armas, además de restituir todas las adversidades, salen también atacar y vencer a los demás elementos defensivos.

Teruel inicia una trayectoria de indudable valor e importancia para la victoria. La culminación del triunfo popular ha comenzado a presentarse en este episodio que ha surcado a nuestros bravos luchadores y que ha tenido la virtud de ofrecer el "imán" de la ocasión de observar como la popularidad defunción que el enemigo había extendido, vuela por los aires, dejando su frágil consistencia. Y que decir del adversario? Nosotros tenemos la profunda convicción de que

## AMIGOS Y ENEMIGOS

Pues señor, resulta que yo también tengo mis buenos amigos, enemigos a veces y mis buenos amigos. No lo sabías camarada lector? Pues por favor, querías te voy a hacer una pequeña simulación del por qué de esta selección.

Estos los clasifico así: son mis amigos, que son aquello que uno tiene por tanto razón para ello.

El primer grupo, son los buenos amigos, son aquellos camaradas que espiritualmente se han dado y se dan a la causa para derrotar al fascismo. Los enemigos del fascismo; aquellos que, desinteresadamente, apoyan con su esfuerzo todo quanto bien y pueden contribuir a la victoria del Pueblo, que es la victoria del que produce, aquellos que, sin olvidar de los héroes, hacen una campaña limpia y clara en pro de la causa. Estos son, camaradas, mis mejores amigos, en principio y materia.

Este grupo antes expuesto, lo subdividido en otro, que son aquellos amigos, disto que, apesar que tienen tanto en la retaguardia, como en la vanguardia, enemigos en sus debores para con la patria. Cuando está necesidad de sus fuerzas más que nunca, buscando inconvenientes para que todo lo gane la guerra, y el miliciano esté emboscado, amparado en la sombra de la burocracia, de quien le protege, batallón incluyendo los más débiles esfuerzos. Estos, que

## COMISARIADO DE GUERRA

COMANDANCIA MILITAR

Año II

Revista del Comisariado de Guerra de Almería 1 de Enero de 1938

Nº 9

## ¡ADELANTE, NUESTRO EJÉRCITO!

Cuando los traidores que han vendido una parte de España al fascismo internacional, se levantaron contra la muchedumbre entusiasta pero indebolida de la legítima España, creyendo que en pocas horas abogarían en sangre los albores de una sociedad más justa, pensaron sin cabezas.

Ese mismo español, indebolido de por sí, puesto a prueba en cuantas acciones patrióticas tuvieron un desarrollo en nuestro suelo, se desmoronó aquél 18 de julio, comprendiendo gran verdad que se dilucidaba y vigorosamente aquí, verdadero resultado de sangre, justicia y una oposición a los designios de los grandes capitalistas aliados con los generales mercenarios y hambrientos del Fisco.

Los grandes vividores de la nación, que con representaciones cargos engrangaban la economía del país, sintieron la angustia al saber como las fuerzas en que ellos, habían puesto todas sus esperanzas, eran borridas, casi irágiles hojitas aplastadas por la tempestad. Y vino la ayuda desinteresada de los dos monarcas, Hitler y Mussolini.

Recuerda la gran calamidad que provocaron, por la ayuda formidable que estos dos desalmados del proletariado prestaron al mariscal Franco y a su curia de obispos y curas tributarios el Gobierno legítimo del país, tuvo necesidad de hacer, ejercer todos los recursos del Estado, para incorporar a la lucha, que en uno contenido sin duda encierran, no hubiera sido preciso, de las inquietables reservas del herido pueblo que en el campo de los aguerridos milicianos que destrozaron en los campos de Extremadura y del Centro al conglomerado italo-germánico-marroquí, poniendo un vallado con las pocas armas de que disponían, formando sus Brigadas de nuestro Ejército, llamadas a despedir, a ese Ejército fútil, desmorralizado, y mercenario que tenemos ante nosotros en la zona del crimen.

Y como quien todo lo tiene previsto de que el pueblo ha de salir vencedor, sin temas optimistas, sino ajustándose a la visión real de ambos campos, hemos seguido, paso a paso los progresos de nuestras Armas, que han culminado en las brillantísimas y gloriosas acciones de Brunete, Belchite y Teruel.

Ya han mordido el polvo, ya corren como asustadosas aves, sin parar en robos ni matanzas. Se desmoronan a impulsos de su falso ideal.

Sa única obsesión es ponerse a salvo de la destructora acción de nuestras guías. Ya no son espartanos, ni héroes, las que nuestro Ejército manea en sus combates. Son los arcos que, arrebatados un día por la tracelín, han saltado juntos con su indomable espíritu, en el transcurso de la gran contienda, y que enlazados cerceramente a impulsos de comuniones jóvenes e idealistas puros, cumplen su misión destructora, de una manera fiero y cruel, sobre cogiendo de terror a los jaleadores del fascismo.

Adelante nuestro poderoso Ejército! ¡Ha sonado la hora de nuestro triunfo! ¡Viva la Republica! ¡Molto!

De la Comandancia Militar

pidiendo en ésta y las lindinerias carne para alimentar las fieras de los parques zoológicos.

¡Cón que camaradas! Guerra con los clasificados de poeta amistad.

Santiago Cano

# TERUEL LIBERADO!

**CAMARADAS:** Ha caido en poder de los bravos hermanos nuestros, soldados del Ejército Popular que luchan en el frente de Aragón, un baluarte que los jefes del Ejército prelionario nacionalista consideraban inexpugnable: TERUEL.

Esta capital, puntal como otras tantas que los traidores a su patria e infieles a su juramento en la más perversa alianza con lo más pestilente de nuestro suelo, lograron conquistar en su criminal levantamiento frente al Gobierno que representa los anhelos de una juventud llena de amor a la libertad y a la justicia; de un vivo deseo de transformar la sociedad arcaica, repleta de viles y de cuantos defectos humanos le hacían abominable, para afianzar su intento de dominar a este nuestro pueblo noble e indómito, respira hoy por fin los aires de libertad que sus conquistadores le han proporcionado rescatándola del cautiverio que padecían.

Seguramente que en estos momentos, trágicos y dolorosos que vivirán los de la España negra, ante una realidad tan patente, los generalotes y particularmente el «speaker», que tan clínicamente se llaman genuinos representantes del pueblo, asesinan con la hipocresía que les caracteriza, presentarán nuestras victorias parciales, con colores muy débiles y borrosos, disimulando su desesperación y pánico por el descalabro de Teruel que, juntamente con Belchite, es el principio de su irremediable derrota. Pero aunque su desplante, y bravuconería sea tal que nuestros hermanos que aun padecen bajo su despotismo y persecución, que todavía no han podido experimentar la inevitable sensación de escapar de sus garras, que no cesarán de sangrar hasta su captura, si es que le dejamos tiempo para que puedan escapar, mi convicción en nuestro triunfo es tan firme que el pesimismo que les domine desaparecerá de su ánimo con las sucesivas e ininterrumpidas conquistas que son de esperar, sin ningún género de duda, dada la desmoralización del enemigo y la perfecta organización que nuestro Ejército Popular va adquiriendo paulatinamente y que conseguirá cuando de cima a la competencia absoluta de todos sin distinción de categorías, que nos hará caer en el defecto que caracteriza principalmente al adversario y que significará una rémora para nuestro triunfo.

La caída de Teruel. Día 21 de diciembre. ¡Qué fecha tan gratamente memorable para todos los antifascistas! ¡Qué gloria para los que, luchando contra las inclemencias de la Naturaleza, han cooperado con derroche de valor y amor a la libertad y emancipación de Teruel! Pero ¡qué triste para los familiares—y para todos—de los caídos delante de sus paredes alzando con heroísmo la muerte por la defensa de sus hermanos!

Y como homenaje que justamente merecen, gritamos unidos:

¡Vivan los bravos conquistadores de Teruel!

¡Viva el Ejército del Pueblo!

¡Viva la República!

F. Cárdenas

## ¡Bienestar todas nuestras cosas y no respaldar al traidor!

Ese es el deber de todo antifascista si en realidad queremos que los elementos emboscados en nuestra retaguardia no puedan suministrarse al traidor Franco lo que éste no puede saber para el mejor desarrollo de la marcha de los acontecimientos a favor nuestro. Y se impone necesariamente la prudencia en los hombres de cargos de responsabilidad tanto civil como militar...

Un gran defecto que yo he podido apreciar en los camaradas que están en las trincheras—raro convidas excepciones—es que se van demasiado de la lengua, ya en el tren, en el coche donde viajan, en la taberna o en el café...

Tanto en un lugar como en otro he podido apreciar que ha bastado la pregunta indiscreta o mal intencionada de cualquier intruso para que el camarada combatiente haya explotado cuan sabio: explican donde tenemos tantas piezas de Artillería de más o menos calibre, mejor o peor que las de ellos; si nuestras líneas están bien o mal reforzadas de hombres, si contamos con mucho o poco material bélico y si se come bien o mal...

Otro de los lugares que ocultan muchos espías son los Luppenares. En ellos y conste que está por primera vez que yo haya pisado uno, es donde los hombres no emancipados de ese mal, vergüenza de esa sociedad que se llama ci-

vilizado, se habla también más de lo cuenta por que el que los visita si cuando se dirige a él no está beodo en el barro infecto se emborracha, y allí, riñendo pleitesía al crimen y al vicio, explican a sus elegidas, cuales a su entender el curso de la guerra, y el giro que esta ha de tomar, y la prostituta espía, que sabe venderse siempre, al que más maldad tiene, y más dinero posee, le es fácil hacer un importante servicio a favor del traidor Generalote.

También muchos compañeros se hacen novios de mujeres reactionarias y llegan a cometer la indiscreción de decirle a ésta ciertas cosas que lógicamente no le interesa y que nos perjudica a todos.

Otro de los favores que se le hace a los facciosos es que habiendo camaradas que saben que Fulano o Perengano es persona desafecta al régimen, ocultan el nombre de los mismos por no tener quebraderos de cabeza con la policía o su familia por ser este un allegado...

De cualquier manera, estos gentes consciente o inconscientemente laboran en favor de la causa fascista, y de los que no debemos fiarnos en absoluto.

¡Hoy que hablar inenos camaradas! ¡Contraímos nuestra lengua, silencio nuestras cosas y no respaldar al traidor, este es nuestro lema!

Germinal García

## COPLAS DE MOH

A Quelpo, de Llano aconsejan  
tomé por otro camino,  
abandonando la radio,  
y llevando tanto vino,  
que Norchebuna ha pagado  
con la toma de Teruel  
el general Irúnacado,  
Franco mudando la piel vieja.  
El domingo se reúnen  
en almuerzo fraternal,  
y hablan pués sobre España  
Edu y el gran Chamberlain  
alternando con champang.

Comisariado General de Guerra

## Guerrilleros en A

o de Julio de 1937

Sin embargo, no convence a Quipo, pero si, estamos seguros, a los sevillanos, la noticia que nos llegó hoy, insertada en el A.B.C. de Sevilla y que leída a la letra dice así:

«Una batida en Real, de la Jara. Hace uno día, un grupo de vecinos y guardias civiles de Real de la Jara, dieron una batida en las inmediaciones del pueblo.

Sorprendieron un grupo de unos cuarenta refugiados en la sierra, que marchando de fondo, venían por la carretera.

Se estableció tiroteo, quedando muertos doce fugitivos. Estos, que atacaron con fusiles, ametralladoras y bombas de mano huyeron al momento, dejando en el suelo algunas armas.

Un año metiéndose en la sierra y luchando contra los traidores. Allí no hay ningún Capitán Cortés que los engañe, que los coaccionen y que los traicionen. Son libres luchando contra el fascismo. No ceden ni cederán. Ellos lo dicen. Tienen fusiles, ametralladoras, bombas de mano. Marchan de dos en fondo, por la carretera. N

Agradecimientos del momento obsequio de los

# Recuerdos del 29 de noviembre 2013 1938

Avances militares 2013

Algunos tristes momentos de la guerra. Los soldados en combate, heridos, muertos o desaparecidos. La guerra es un horror que no tiene fin.

en video

## ASASINATO DE MOHAMED BEN SELAM

Asesinato de Mohamed Ben Selam, jefe del PCE en Teruel. Un grupo de franquistas irrumpió en su casa y lo mató. Fue un acto de odio y terrorismo.

de Guerra

## eros en Andalucía Occidental

Fragmentos de "Cartas Antizapato" 1938

No convive a Quicipo, pero a los sajílanos, la noticia insertada en el A.B.C. de la letra dice así:

que de la Jara. Hace unos cinco y guardias civiles de una batida en las inmediaciones de unos cuarenta que marchando de dos la carretera, quedando muertos dos atacaron con fusiles amade mano huyeron al monte en el suelo algunas armas. se en la aldea y luchando. Ahí no hay ningún Capitán que, los coaccionó y que los luchando contra el fascista. Ellos lo dicen. «Terroristas, bombas de mano. ondo, por la carretera. No

se esconden detrás de la costa. Quicipo. Na sejan tras las piedras de algún santuario. En pleno campo, cercados, y no se rinden. Se defienden y atacan. Van por la carretera.

Camaradas de Real de la Jara, bravos y heroicos luchadores de la República! Sois el simbolo de reciedumbre y fortaleza de la raza española que defendemos en lucha encendida. Sois nuestros guías mas destacados. Pensando en vosotros, ejemplo de abnegación de sacrificio, de valentía y de ideales, redoblemos nuestras aguas quebrantable en el triunfo definitivo de las armas del pueblo español. Vencidas Hoy, dentro y difíciles estás pasando, camaradas de Real de la Jara, pueblo de la provincia de Sevilla. No quedan tantas como las lleváis vencidas.

Obreros de aquellos alrededores, borrad las vigilancias. Siempre se puede hacer. Llevadlos vivos. Sustituid de donde podáis armamentos y municiones. ¡Jevadse los quedarse allí con ellos. Engrosad el grupo. La historia que está

encontrada en cuarto plano.

Días pasados que estén en el uso del ser humano, no he llegado a comprender todavía por más que me devano los sesos sacando deducciones y más deducciones, ¿cuál es el significado de la palabra moral? Yo no sé.

Como en estos momentos siempre estamos blasfemando de moral; es porque yo me he decidido a preguntar a todos los que siempre tienen en los labios estas palabras que concepto tienen de ella. Al mismo tiempo que dare mi opinión. Supuestamente todos tenemos derecho a opinar libremente, como mejor nos plazca del concepto que tengo sobre esta palabra.

«¿Qué es moral?» Unos me contestarán: una persona que todos sus actos, van precedidos de tal o cual condición de bondad etc., etc., otros me contestarán: con una serie de semejanzas. Con un discurso, rutinario, de palabras bellas, que uno me convencerá, otros me le definirán de otra manera distinta, y cada cual de su manera que él es suyo y lo considera la palabra moral. Por esto se deduce fácilmente, que cada ser humano tiene un concepto distinto de la moral y cada cual la pone en práctica como crea más conveniente. Visto esto se deduce que existen varias clases de morales, como cosa natural, cada cual dice y se empeña en hacer prever a la que él por su fanatismo cree que es la única y verdadera. Idénticamente pasa con las religiones, que el fanático e imbecil que la profesa se crece que ésta únicamente verdadera religión.

Del mismo modo que el Conde Volney en su novela Las Ruinas de Palmira, en que se convoca para una especie de reunión a todos los orfebres de los distintos pueblos, para que cada cual que era de religión queriera presentar sus reliquias y su historia.

«Que qué sucede hoy», que tanto que alicedea? Cada cual expuso su religión queriendo hacer ver que la que él profesaba era la Unidad y Verdad. Como podéis fijaros el illo que se formó quererme. Todos aquella imbeciles fanáticos se agruparon, se insultaban, se arrojaron armas, por lo que se deduce que cada una de las religiones eran un mito y cosas propias de pobres arrasados, mentales y pueblos incultos, eh alzó su voz el illo todo.

Pues bien, en este hecho relatado, vamos a sustituir a aquellos religiosos, por estos moralistas. Es verdad querido lector que pasaría idénticamente como pasó con aquellos religiosos fanatizados e imbeciles. Poesclaro que el illo. Luego venimos claramente que toda cosa es puramente y que no existe la moral.

Esta es mi opinión sobre la moral. Como cada cual podejlos opinar libremente. Así lo he hecho, avisadme si al

Ahora bien, eh aquí que me demuestre lo contrario yo justo a ver. Baré su réplica. Pero ha de ser una demostración plena. No todos los fundamentos en que hasta ahora se han basado.

Esto de la moral es como un lema, una verdad, que para que sea evidencia hay que demostrarlo. De lo contrario seguiré conmiso criterio de que nadie más que existe en un libro escrito en el diccionario. Lo que es evidencia no es que

españoles o que es la forma de pensar de los españoles. Eso es lo que yo digo. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

Yo digo que la moral es una cosa que no existe. Yo digo que la moral es una cosa que no existe.

## ¡ARA GON!

edición 10 nov.

Día 21 de Diciembre de 1937. Día glorioso y que se le reservará una página de oro en la historia. Este memorable día, ha hecho coronar los corazones de todos los que sienten de verdad la causa antifascista, que es la que defendemos todos los españoles.

La reconquista de Teruel por nuestro glorioso Ejército Popular, ha puesto manifiesto al mundo entero que nuestro Ejército es capaz de resistir y arrasar a todos cuantos mercenarios sirvieron al fascismo, infiltrando al traidor Franco, y sus secuaces, que vendrán nuestro suelo a los extranjeros. El mal llamado Ejército Nacionalista que acudió a este traidor, será vencido todas cuantas veces se proponga el mando Republicano. MADRID, GUADALAJARA, POZOBLANCO, BELCHITE y el de la mártir ciudad Aragonesa, lo han demostrado.

Camaradas! Tengamos bien presente que como consecuencia de este gran triunfo, para las armas republi-

canas, se acercan muchos más y desequilibrados en el campo enemigo. Todos sabemos que el terreno dominado por el fascismo, al terror a que todos los ciudadanos están sometidos, libres que en grandes masas no se pasen todos a su lado. Tengo la creencia que ha de llegar el momento de un levantamiento general en el campo enemigo, el cual acabaría para siempre con esos malvados que han llevado nuestra querida España a la destrucción.

Sigamos todos el ejemplo de los conquistadores de TERUEL, y pronto en toda España ondeará la bandera de la LIBERTAD.

Por hoy, nada más.

SALUD CAMARADAS DEL EJERCITO POPULAR.

VIVA LA REPUBLICA!

Luis Coto Giménez

Delegado Político del Parque de Artillería

Almería 22-12-37

## Nuestro Ejército, sus Jefes, su característica: Depuración

En lo que concierne a la organización y actuación militar, ya que se encuentra lejana la fecha en que nuestro Pueblo pedía con insistencia la creación de un Ejército Regular con mando único como condición elemental y básica para poder combatir y derrotar a los invasores y rebeldes. Hoy este Ejército ya lo tenemos, pudiéndose enfrentar con cualquiera de las potencias invasoras con la certeza plena en el triunfo por diversas causas; 1º Por que tenemos unos Jefes que han demostrado su lealtad a la Causa y a la República, (aunque sean del Ejército antiguo) y 2º Por que los Jefes y mandos improvisados en el fragor de la lucha han sufrido una capacitación militar refinada y una técnica militar completa. Pero no por eso, no por tener ese Ejército, obra de titanes, que nos conducirá a la victoria final sobre el fascismo, hoy que suponemos terminada nuestra labor faltarán muchas cosas que corregir y vigilar para la buena marcha y organización de ese potente Ejército.

Se da el caso que muchos se creen que solamente en cumplir las órdenes, que dictan de sus Jefes, ya han hecho bastante. A mi entender, hay mucho más que hacer. Hay muchos que se dicen antifascistas y revolucionarios, que sin embargo lo encuentran todo mal, todo de lo que protestan, en lo mínimo que pueden solamente por generarse las simpatías de los demás compatriotas fieles de comprensión mal-intencionada, en lo máximo que pueden; ya han metido la discordia. Pues bien, camaradas, para terminar de formar este gran Ejército, hay que terminar con todo esta gente que al parecer son emboscados. Por que estos habíamente han venido, a que el Gobierno les pague un sueldo que no les pertenece por que se lo roban al Pueblo y así poder actuar mejor, favoreciendo al fascismo; pero tienen que tener en cuenta que siempre hay quien los vigile, para que sus planes sean fracasados. El antifascista consciente de sus actos, nunca protesta, y si alguna cosa no es el camino que debe seguir, ya él solo y lo expone ante sus Jefes, o a su Comisario, pero nunca da escándalos ni insubordinación a los demás compañeros, evitando así un triunfo del fascismo. Claro, que el emboscado, tiene otra norma de trabajo, son los que por regla general, tienen mejor facilidad de palabra, el parecer más cultura, y si la tienen, tal vez sea debido a sus grandes privilegios, y que nosotros no hemos tenido. Por esto, cuando ven a un camarada falso de inteligencia, quizás por causas ajenas a él mismo, va cuando desarrollan sus funciones.

Está clase de individuos suelen ganarse en todas las unidades (principales) la simpatía de los Jefes. Claro, que el Jefe u Oficial que se deja convencer por éstos sin antes consultar o informarse de la conducta particular de los mismos, incurre en una gran responsabilidad, a la vez que, inconscientemente, favorece a los perturbadores mencionados.

Pues bien, compañeros antifascistas, ésta es la misión que todos tenemos, el deber de ayudar a la destrucción de todos estos elementos, favoreciendo de este forma la creación de nuestro gran Ejército; que muy pronto nos llevará a la victoria. Pero para acelerarlo es necesario que desde este instante queden grabadas con claridad es-

tas recomendaciones a que me refiero anteriormente:

Esta clase de individuos que aún se abren, de que están entrefigando dentro España a los invasores y alemanes, en tanto puedan, siembran la discordia a fin de que no se entiendan los mandos. La misión de todo antifascista es ésta: no hacer caso de rumores, avisar que un compañero falso de comprensión sea aprovechado por éstos. La labor que se necesita es hacerlos comprender que en esta guerra tenemos que pasar muchos sacrificios porque es muy dura. Por ello cada soldado tiene que ser un vigilante de los intereses del pueblo. También se refiere sobre todo a Transportes, por ser uno de los sitios donde tiene margen el enemigo y donde más cargos de responsabilidad suelen adquirir. Mr. Tengo plena confianza en vuestra ayuda por ser lo expuesto un asilier más de base para nuestra victoria final.

A. González

De la Batalla Transporte y Comunicaciones

## El Soldado del glorioso Ejército Popular

A. El valeroso soldado:  
a) El admirable combatiente  
a) El premio bien ganado  
a) El fervor ardiente  
de este pueblo martirizado.  
Por qué tú simbolizas el amor  
porque tú encargas el combate  
porque tú mantienes el clamor  
por que tú luchas sin desvío  
por querer las penas y el dolor.

Y como llevas el combate  
la luz, antorcha de la Libertad  
por tu gran corazón leal  
en bien del Triunfo de la Humanidad  
avanza y sigue adelante.

Tú en Guadalajara venciste

a las Divisiones Italianas.

Tú en Brunete derrotaste

a esas fuerzas Almohades

y en Teruel, al fascio-hundidas.

Puesto que el final se acerca  
y el fascio muere vacilante  
que no respire, que fenezca  
el cruel gusano repugnante  
antes que en su malicia crezca.

Que exiliada la cizna  
y libre el pueblo de esa plaga  
el soldado y su gran maza  
le reconoce cuanto hace  
por dejar sin vida tal cizaña.

Juan del Pueblo

mos haciendo ya os recibe con orgullo.  
Hombres con el temple y la moral que  
tienen esos guerrilleros, son los que  
conducen a la Humanidad. Nos encargamos de proclamar ante España entera,  
a los cuatro vientos, tan magna obra.  
Obra viril, obra de machos, obra de las  
que se llena la Historia, de España, de  
nuestra España.

Españoles combatientes! En un pueblo de Sevilla, en Real de la Jara, sobre las sierras que lo dominan, se sostienen desde hace un año, un grupo de antifascistas. Cercados desde hace once meses, no han sido vencidos. Pensad en ellos. Luchen bravamente. Imitadlos. Se sostienen, por que quieren salvarse con la salvación de España. Ayudadlos con todo entusiasmo, con toda energía, con todo corazón. Prometemos no olvidarlos.

(Salud, camaradas de Real de la Jara)

## REFLEJOS

# Hombres de conciencias independientes

Por Morales Guzmán

España es el país que por propia iniciación de sus individuos se lucha día tras día, por la independencia moral y económica de todos los pueblos. El anejo tuvo escándalos con el pueblo y el pueblo con el partido judicial de la comarca. El individuo asalariado contra el propietario, el propietario contra el millonario y el millonario contra sus mismos millones. El resultado fue que cada uno quería no depender de nadie, mas los más y los más pobres, quinientos que estar apedeados s'lo que los mejores y más ricos querían hacer de ellos.

De ver si cuando retumbaba en medio de las multitudes hambrientas la voz de un revolucionario, que por asombro se veía haciendo compañía a las yemas y demás basuras de una celda humeda y fria.

Los mismos hombres —Miera, Maroto, Vivancos y otros muchachos— que ayer se pusieron en pleno en defensa de la independencia del trabajo, la producción y la economía de los pueblos labradores de España, son los mismos que hoy asumen grandes responsabilidades ante los destinos, libertades y derechos de la España leal y libre.

Los obreros manuales e intelectuales españoles somos por temperamento independientes de toda esclavitud, atropello e injusticia. Por naturaleza más bien que por el ambiente rompimos con todas las maniobras megalómanas que iban en contra de los intereses y sentimientos de los humanos. Ni queríamos ser amos ni ser mandados. Nuestro afán era y es que el mundo llegue a la cordialidad y la máxima fraternidad humana. Y esto no puede ser mientras que haya quien maneje y quien obedezca por unas cuantas monedas.

La personalidad humana está y debe de estar por encima de todo, hecho puramente material. Las multitudes no deben ser movidas por condiciones más o menos materiales, sino por hechos de relación espiritual, de libertad y de igualdad común. El individuo que obra por indicación del sadismo, puede estar hoy aquí y mañana allí, es decir don de mejor le pegan y no donde mejor le tratan.

Y es aquí el por qué nuestro gran Ejército tiene formada su conciencia de independencia, de libertad y de igualdad. Y el por qué sus hombres prefieren morir antes de continuar siendo esclavos de la tiranía, la miseria y el dolor.

Morir en pie antes que morir de rodillas.

O perdida, época de los famiglos.

## ECO DE ALMERIA

Amén de tu estrechez, contribuye a él por medio de tu dulzura en tu actitud, tu bondad, tu artilugio, chiste, fibulas, sonrisa, verso, poesía, etc.; ogni impronta de tus sentimientos y datos estéticos.

Manda tu nombre, apellido y dirección, para que nosotros podamos en todo momento contar con tu ayuda.

Es sobre todo importante.

El Comisario de Guerra